

そこが聞きたい!! 一般質問

一般質問のようすは、インターネット録画配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）。

一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。12月定例会では、15名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。【インターネット録画配信もご覧ください】

狭山稲荷山公園、智光山公園は狭山の宝 大島 政教（はつらつ創造）



録画配信の
2次元コード

◆サピオ稲荷山

- ①サピオ稲荷山が高齢者の健康の維持増進の一助になっていると推察されるというが、推察ではなく中高年の利用者の意見を聞く必要があると考えるが、いかがか。
 - ②サピオ稲荷山の民営化の方向は、調査の結果を踏まえ年度内に決定したいとのことだが、最終的な政策決定は、市議会の審議を経るべきものとするが、いかがか。
 - ③小中学校の行事において、サピオ稲荷山と狭山稲荷山公園、智光山公園を活用し取り組むことが学力向上に資すると思うが、いかがか。
- 長寿健康部長** ①平成30年度利用者満足度調査で、約74%の方が満足と回答している。このその他のテーマ▶台風第15号・第19号の被害を振り返って▶狭山工業高校と狭山工業団地の連携

とから利用者の多くを占める中高年の方にとっては、健康の維持増進に良い影響があるものと考えられる。引き続き、満足度調査により、中高年の方の声を聞いていく。

市長 ②現時点では、民営化の内容や方法を検討している段階で、これらを踏まえ最終的に民営化の方向を決定することになる。この内容を市議会に報告していくが、民営化の具体的な手続きは、市議会の議決を得ることが必要となる。

学校教育部長 ③校外学習や体育の行事を通じて自然を身近に感じながら、学力を支える豊かな心の醸成や体力の増進を図る場として活用している。



市民の憩いの場
智光山公園

小谷野市長、災害時には災害本部で指揮を! 高橋ブラクソン久美子（無所属）



録画配信の
2次元コード

◆高齢者虐待を防ぐ

高齢者虐待の相談件数と対応は、また認知症高齢者の家族への支援の状況は。

長寿健康部長 平成30年度の相談件数は、介護保険事業所職員、民生委員などから21件あった。事実確認の結果、そのうち、4件を虐待と認定し、虐待を受けている高齢者を施設入所させるなどして、家族と分離し、安全の確保を図った。支援状況は、認知症高齢者や家族が集い、介護に関する情報交換や専門職への相談ができるオレンジカフェを開催し、また、保健師が電話相談に対応する認知症ホットラインなども実施している。今後、更なる支援策を研究していく。

◆市長は災害時にはどっしりと…

台風第19号の襲来時の市長の対応と役割は。

市長 災害対策本部を設置した後は、災害対策本部室にて現地の状況の報告を受け、必要な指示を行った。また5段階の警戒レベルに応じた避難情報の発令や避難所の追加開設の指示を行った。市長の役割は、災害時に市民の生命、財産を保護するため、災害対応の陣頭指揮をとり、情報収集や避難情報の発令を行い、市民の安全を確保するための決断を迅速に行っていくことであると捉えている。



その他のテーマ▶看護小規模多機能型居宅介護の提供▶水富地区の高台避難所▶入曽駅周辺整備事業・環境配慮

情報政策の体制強化で、持続可能なまちづくりを! 笹本 英輔（令政会）



録画配信の
2次元コード

◆スマート自治体の早期実現に向けて

- ①情報政策課が政策として行ってきたことは。
 - ②情報政策官との連携状況は。
 - ③情報政策における、人材育成と人材配置のあるべき姿とは。
- 総合政策部長** ①各種証明書のコンビニ交付や狭山市駅周辺の公衆無線LAN環境の整備などによる市民の利便性向上、マイナンバー制度の

施行に伴う情報セキュリティ対策の抜本的強化やクラウドコンピューティングの活用、仮想化技術によるサーバーの集約・統合など、情報システム全体の最適化を図ってきた。

②今後の情報政策の方向性や最適な情報システムの調達などについて、情報政策課の職員や関連する部署の職員に対する指導やアドバイスのほか、若手職員を対象としたデータ活用術などの研修会の講師としての人材育成も担っている。

③若年労働力の不足が見込まれる中、現在の半分の職員数でも本来担うべき機能を発揮できる仕組みを備えたスマート自治体への転換が求められている。このため、AIやRPAで処理が可能な作業はAIやRPAに任せるとともに、情報システムの運用もアウトソーシングやSIerを積極的に活用し、職員は情報政策業務に特化する必要がある。



ますます専門性が高くなる情報政策

その他のテーマ▶ESD（持続可能な開発のための教育）について▶ESD推進モデル校設置について

基地対策特別委員会 行政視察報告

入間基地にかかわる 市民の生活環境の整備と改善のために

基地対策特別委員会では、11月14日に、狭山市と同様に航空自衛隊の百里基地を抱える茨城県小美玉市を訪問しました。

基地との交流活動

百里基地周辺市町協力会（11市町）において、意見交換会及び防衛懇談会を実施しました。また、観桜会、音楽祭及び航空祭などの基地行事に対する支援を行っていました。

騒音対策
小美玉市独自の施策として基地周辺地区に対し、テレビ電波障害対策、電話難聴対策、地域運営費補助を実施していました。

視察を終えて

今回の視察で得たことを参考に、当特別委員会としても議論を深め、入間基地にかかわる市民の生活環境の整備と改善のための要望活動につなげてまいります。

関係機関への陳情など

百里基地は住民生活に有形無形の多大な影響を与えているとして、基地周辺の生活環境の整備や民生安定のための助成などについての陳情を行いました。

また、在日米軍

再編に係る訓練移転先6基地の関係自治体でも、安全と騒音に十分な対策を講じるよう要望を実施していただきました。



視察の成果を要望活動に



小美玉市からの説明の後、活発な意見交換が行われました

ここに掲載していない一般質問の質問と答弁の概要は、ホームページでご覧いただけます。ホームページをご覧にならない方には、FAXまたは郵送でお届けしますので、議会事務局にご連絡ください。☎04-29953-1111 内線3313